

« Un beau développement »

La Maison du Kleebach, qui rayonne au-delà des frontières grâce à la diversification de ses offres en termes de culture, bien-être, musique, expositions, rencontres diverses balayant tous les domaines de la vie, a tenu son assemblée générale.

UN DYNAMISME qui cherche son pareil, à l'image de sa direction : Jean-Luc Lamey ne ménage pas sa peine pour faire de cette Maison du Kleebach (cette ancienne ferme, puis ferme-auberge avant de faire l'objet d'autres attributions après la Seconde Guerre mondiale, voire avant), une maison pour tous et au rayonnement international. L'autre jour, lors de l'assemblée générale de l'association Arefac, qui a mission de faire vivre cette maison, il a été relevé que la Maison du Kleebach aura connu un « beau développement » en 2016 « et récolte les fruits d'un travail intense de diversification et de développement, mené avec ténacité ces dernières années, depuis la rénovation complète de la maison en 2008 ».

Ainsi, la fréquentation a été de « bon niveau tout au long de l'année, ce qui a permis un bond de 11 % de chiffre d'affaires à 467 000 € ». En outre, les frais de personnel et les achats ont été « bien maîtrisés », d'où un résultat bénéficiaire.

Longtemps, la Maison du Kleebach avait eu comme vocation d'accueillir les formations chorales. « Cet accueil représente aujourd'hui encore plus du tiers de l'activité mais, un peu plus du quart concerne le tourisme (randonnées, cyclotourisme, fé-

tes de famille, séminaires et rencontres tous azimuts, en lien avec la nature), ou s'agissant du vaste domaine de la santé du corps, au niveau physique, psychique, intellectuel, tels que le yoga, la gym chinoise, la biodynamie, créativité... ».

Quant aux classes musicales et classes vertes, celles-ci représentent les 10 % restants de l'ensemble des activités. Ce matin-là, il a, en outre, été relevé l'excellence de l'accueil, la qualité des repas : démonstration du savoir-faire de l'ensemble du staff, et la beauté de cette structure blottie dans son splendide écrin de verdure, situé plein soleil ! La Maison du Kleebach est, en outre, devenue une sorte de galerie d'art en accueillant toute l'année des expositions d'artistes locaux comme, actuellement, les aquarelles de Mireille et Marc Wioland.

2017 sous les meilleurs auspices

Et puis, ce qui ne gâche rien, la maison a reçu, en 2016, un prix d'encouragement au concours des maisons fleuries. Elle participe en même temps, à la journée des associations à la salle des fêtes de Munster. Par ailleurs, une quinzaine de concerts ont été organisés l'an dernier, permettant aux habitants de la vallée de profiter de ce lieu exceptionnel et découvrir des artistes de grande qualité.

Ce matin-là, la présidente de l'association Anne-Marie Jean, avait très chaleureusement remercié les membres du conseil d'administration, les bénévoles et l'équipe de la maison pour leur « engagement qui a permis de réaliser toutes ces activités et d'atteindre ce résultat ».

« L'année 2017 se présente sous les meilleurs auspices : de nombreuses formations sont d'ores et déjà programmées », tel un stage de danse et percussions africains, stage de guitare et piano, réunions, congrès – parfois incongru comme celui des droits des non-fumeurs, rencontre nationale des dentellières – mais, évidemment, des concerts (musique de chambre, chants polyphoniques, gospel...) (Rendez-vous annoncés sur www.maisondukleebach.org) et sur la page Facebook du même nom. Un stand d'initiation au tir à l'arc est en cours d'implantation en surplomb de la maison, ce qui permettra d'augmenter encore l'éventail d'activités proposées.

En route vers les 40 ans

En dehors du fait que l'association désire se projeter vers le futur (de 10 à 15 ans), comme elle l'a fait dans les années 2005-2006 lorsqu'elle avait conçu le projet du développement et de projet architectural qu'elle a réalisé en 2007-2008, (« Des pistes ont été déjà esquissées, mettant un nouveau projet en lien avec tous les acteurs... »), la Maison du Kleebach fêtera l'année prochaine les 40 ans de son extension, ce qui lui avait permis de prendre, à l'époque, toute sa dimension d'un « temple du chant choral » ! Un anniversaire que l'association fêtera sans doute avec toutes celles et ceux ayant vécu cette belle aventure, tout comme avec celles et ceux qui sont, aujourd'hui, en marche vers l'avenir, en train de pérenniser cette Maison du Kleebach, juchée, là-haut sur la montagne, tel un fanal ! ■